

# BES PROBLÈMES QUI NOUS CONCERNENT TOUS

Les statistiques officielles nous apprennent que 3 400 000 immigrants vivent actuellement en France (soit 6,8 pour cent de la population française).

Elles disent aussi que sur 100 naissances en France, 15 proviennent de familles immigrées. Que 500 000 enfants d'immigrés de moins de 16 ans vivent en France.

Sans aucun doute ces chiffres seront bien vite dépassés. Nous en verrons plus loin les raisons.

## LES PROBLÈMES DE L'IMMIGRATION A LA SEYNE

Il suffit de se promener en ville ou dans les quartiers pour se rendre compte que dans notre commune même des questions sérieuses vont se poser avec l'accroissement de l'immigration.

D'abord, que disent les statistiques sur le plan local ?

A la fin de 1971 on comptait à La Seyne 3 807 étrangers dont 1 128 enfants de moins de 16 ans.

Sur ce nombre 948 Nord-Africains dont 325 enfants de moins de 16 ans.

Or, depuis la fin de l'an dernier en a pu constater des arrivées massives de travailleurs espagnols, portugais, ivoiriens, sénégalais, algériens, marocains, tunisiens...

Et il est évident que la quasi totalité d'entre eux ne parlant pas notre langue des problèmes multiples se posent quant à la cohabitation.

L'intégration dans le milieu social ne se fait pas toujours sans heurts, car il faut bien dire que le racisme n'a pas totalement disparu d'une part et que les travailleurs immigrés se sentent souvent « rejetés » d'autre part.

La municipalité n'est pas étrangère à tous ces problèmes. Elle a d'ailleurs le devoir d'œuvrer à la concorde entre tous les citoyens quelles que soient leurs origines. Des problèmes de logement, d'aide aux travailleurs immigrés, de protection de l'enfance, de scolarisation se posent à son attention.

Nous dirons plus loin, comment ces problèmes sont réglés en grande partie.

## Pourquoi cet afflux de travailleurs immigrés

C'est là un aspect de la politique du pouvoir qui consiste à mettre à la disposition des monopoles une main d'œuvre qu'on pourrait qualifier de

« souple » et « bon marché ». Evidemment dans la perspective d'assurer des superprofits !

Cette politique vise d'ailleurs un autre but : faire pression sur les salaires français et grossir l'armée de réserve des chômeurs.

Cette main-d'œuvre non qualifiée utilisée à des travaux souvent dangereux, pénibles, insalubres (rappelez-vous la grève de la SAMIC il y a quelques mois) dispensent souvent les monopoles de techniques modernes plus onéreuses.

Et il y a des raisons encore plus profondes de cette politique d'immigration.

Les pays capitalistes qui exportent cette main-d'œuvre réduisent ainsi le chômage chez eux et affaiblissent leur classe ouvrière.

Quant aux pays capitalistes qui reçoivent cette main-d'œuvre ils en tirent le meilleur parti et se gardent bien de lui apprendre quoi que se soit qui pourrait lui servir à son retour.

Voilà quelques aspects d'une politique qu'il faut dénoncer parce que les malheureux immigrés sont les premiers à en supporter les méfaits, parce que des difficultés certaines peuvent se développer chez nous si des solutions heureuses ne sont pas envisagées et appliquées.

Il se trouve d'ailleurs que ce sont les municipalités communistes qui, le plus souvent, ont à régler des problèmes aussi délicats que ceux de l'immigration. Tout simplement parce que les immigrés savent que dans ces municipalités ils trouveront une aide effective... Mais aussi parce que les pouvoirs publics ont une certaine propension à les diriger vers elles.

Ce qui sera fait par la municipalité ne sera plus à faire évidemment !

## La municipalité fait toujours son devoir

Elle fait le maximum pour toutes les familles de travailleurs immigrés qui demandent assistance. Chacun sait qu'elle ne fait aucune discrimination entre les habitants de la commune quelles que soient leurs origines ou la couleur de leur peau.

Des centaines de jeunes sont accueillis dans nos écoles. Les problèmes de scolarisation sont relativement simple pour les tout-petits.

Des dizaines sont partis en colonie de vacances avec les mêmes avantages que les Seynois (35 exactement).

Les services sociaux de la mairie, la protection maternelle infantile ont reçu de nombreux dossiers.

Le service de santé scolaire, de son côté, suit de près la santé de tous les écoliers immigrés.

## Le problème de l'alphabétisation

Il est certain que les rapports entre les immigrés et les administrations, les immigrés et la population seraient grandement facilités si notre langue française leur était enseignée. Et là se pose le problème de l'alphabétisation.

Le pouvoir a mis en place certaines structures qui devraient normalement appliquer une résolution de l'ONU de 1965 qui recommandait au gouvernement utilisant des travailleurs étrangers de créer des cours d'alphabétisation.

Il ne semble que des réalisations bien concrètes apparaissent dans ce sens.

Alors, il a paru à des personnes de bonne volonté qui se sont groupées avec l'aide de la municipalité que l'on pouvait, que l'on devait tenter d'organiser quelque chose en faveur des immigrés.

Nous espérons, d'ici quelques jours voir s'organiser des cours d'alphabétisation dans notre ville. Mais il faut bien dire que cela n'exclut pas le devoir des entreprises d'organiser de leur côté, avec le concours de l'Education Nationale, sans doute, des cours d'alphabétisation.

Les syndicalistes, eux aussi, doivent s'intéresser à ce problème, développer leur action pour que les travailleurs immigrés alphabétisés puissent recevoir une formation professionnelle accélérée.

Aucun démocrate ne peut rester indifférent devant ces problèmes humains. Ils sont d'ailleurs évoqués, fort justement, dans le chapitre II du programme pour un gouvernement démocratique d'union populaire (page 50).

Souhaitons que l'union étroite des républicains, des socialistes et des communistes en particulier nous permette à brève échéance, de liquider le pouvoir des monopoles et de ce fait :

Les problèmes des travailleurs immigrés se régleront alors comme les autres. Mais au détriment des exploités.

MARIUS AUTRAN,  
Adjoint au maire.